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z Azken boladan pil-pilean dago elka-
rrizketa sozialaren eztabaida. Azken
hamarkadetan zer suposatu duen
Europa mailan, nola kudeatu den
espainiar estatuan, eta azkenik nola
hedatu nahi den Hego Euskal Herriko
Erkidego Autonomoan ere hizketa
gaia da. Ezer gutxi, aldiz, aipatzen da
Nafarroan zer suposatu izan duen
paktismo sozialak. Lehenik eta behin
esan behar, gure ustetan, askoz izen
aproposagoa dela azken hau, paktis-
moarena alegia, eraikitzen den
mahaiak adostea baitu helburu, edu-
kiak edozein direlarik ere. Aurreiritzi
jakin baten garapena da mahaian
antzezten dutena, beti ere itunaren
argazkiak lehenesten delarik, edukien
kaltetan.

Horixe da urteotako esperientziak
erakusten diguna Nafarroan. Ereduen
eredu bilakaturik, dirutza itzela
banatzen zaie urteroko liturgiaren
argazkian irribarretsu agertu ohi
direnei, oraingoan domina, hurrengo-
an enplegu plana lan merkatuaren
narriadura eta bizi baldintza areago-
tzen diren bitartean, eta hurrengoan...

Ezkutatu nahian badabiltza ere, bada
garaia tapakirik gabe agertzeko zer
den eta zer nahi duten honelako elka-
rrizketarekin. Bake soziala lortze
aldera Erkidego Autonomoan eginiko
diseinuak eduki hutsalak ditu;
mahaian eztabaidatzen diren edukiak
apurrak besterik ez dira. Batetik, lan
arloan ahalmenik ez zaio errekonozi-
tzen mahaiari prekarietateaz, kontra-
tazioaz eta abar erabakitzeko. Presta-
zio sozialetan beste hainbat suertatzen
zaio mahaiari, azken finean ez zaio
aitortzen gaitasunik erabakitzeko. 

Gai hauetan Madrilek du azken hitza,
behin betiko hitza. Bestalde, beha-
rrezko gastua kudeatzeko administra-
zioek behar dituzten diru sarreraz ez
da bertan eztabaidatuko. Fiskalitatea
gutxi batzuen arteko ituna da, itun
ezkutua, mahai honetan usaindu ere
egingo ez dena. Eta hala ere, diskrezio
osoz garatuko direla mahai horretako
negoziazioak iragarri digute. Diskre-
zioa ala ezkutaketa? Nork irabazten
du, berriro, antzerki dantza honetan?
Dena berdin jarrai dezan, ezer alda ez
dadin hitz emana dute gobernu eta
patronalek. Per secula seculorum-eko
aliantza.

www.ela-sindikatua.org

ELAk Euskal Autonomia Erkidegoko
erakundeen aurrekontuen emaitzen
bilakaerari buruzko txostena aurkeztu
zuen uztailaren 9an Bilbon. Gizarte
politiketarako arduradun Mikel Nova-
lek salatu zuenez, “azken 11 urteotan,
gastu soziala murriztu egin den bitar-
tean, 5.724 milioi euroko superabita
metatu dute Jaurlaritzak eta Araba,
Bizkaia eta Gipuzkoako Foru Aldun-
diek. Datu hau eskandalagarria da,
batez ere gizarte gastuaren lepotik lor-
tu egin dutelako”.

Patxi Lopez lehendakariak %6ko
murrizketa iragarri du datorren urteko
aurrekontuetarako. Novalen ustez

horrek krisia larritu besterik ez du egin-
go. “Aurrekontuen murrizketak, Lopez
jaunak kontrakoa esan arren, gastu
sozialaren jaitsiera ekarriko du. Gizarte
behar larriak ditugu, eta egoera eko-
nomikoak laguntza behar duten lagu-
nen kopurua biderkatu du. Gehien
behar dutenentzako dirua murrizteak
krisia larritu besterik ez du egingo”.

Iragan urtean, lehen aldiz, Eusko
Jaurlaritzak 518 milioi eurotako defizi-
tarekin itxi zuen urtea. Azterketa bule-
goko kide Julene Gabiolak txostenaren
aurkezpenean agertu zuenez, defizita
ez da izan gastu soziala handitzearen
ondorio, zerga bidez jasotako dirua
urritzeagatik baizik. “Krisi garaian eko-

nomia sustatzeko gastu soziala are eta
handiagoa behar luke izan. Hori dela
eta, EAEko administrazioen zerga poli-
tikak kaltegarriak dira. Iaz 572 milioi
euro gutxiago bildu ziren BEZaren
bidez, kontsumoa handitu zen arren.
Orduan, argi dago iruzurraren hazkun-
dearen ondorio dela gertatukoa. Gai-
nera, sozietateen gaineko zergaren
erreformagatik ere 342 milioi euro
gutxiago bildu dira. Onartezina da
behar larriak dauden honetan adminis-
trazioek gehien dutenei urtero-urtero
izugarrizko dirutzak oparitzea”.

Txostena ELAren web orrian
irkurri liteke, osorik:
http://www.ela-sindikatua.org

GASTU SOZIAL GUTXIAGO = KRISI GEHIAGO

GOBIERNO VASCO Y PATRONAL
VAN DE LA MANO

Cientos de personas denunciaron el 15 de julio que el Gobierno
Vasco no hace nada para frenar la destrucción de empleo

Alrededor de 1.500 representantes de
ELA participaron el 15 de julio en la movili-
zación convocada contra la destrucción de
empleo y para denunciar la actitud que está
teniendo el Gobierno Vasco –y en especial la
Consejería de Trabajo– en relación a los EREs
que han llegado estos últimos meses. La
manifestación comenzó a las 11:00 en el
Palacio Europa de Gasteiz y terminó en
Lakua, frente a la sede del Gobierno Vasco.
A continuación hablaron el secretario gene-
ral de ELA, Adolfo Muñoz, Txiki, y el secre-
tario general de la federación del metal,
Unai Martinez. (En la página 2 se puede leer
un resumen de las intervenciones).

Los datos sobre destrucción de empleo
son alarmantes; los tres primeros meses del
año 36.900 trabajadores y trabajadoras se
han quedado sin empleo en Hego Euskal
Herria. Sin embargo, pese a la preocupante
situación, el Gobierno Vasco sigue sin tomar
medidas para proteger el empleo. Y, lo que
es peor: ha decidido ir de la mano de la
patronal. Una de las pruebas más evidente
es la actitud que ha tenido hasta ahora la
Consejería de Trabajo que dirige Gemma
Zabaleta (PSE-EE) en relación con los EREs.

La manifestación del 15 de julio puso de
manifiesto el malestar de la clase trabajado-
ra. Más de 1.500 personas que se sumaron
a la convocatoria de ELA y se manifestaron
bajo el lema Enplegu suntsiketari ez!
Gobierno y patronal van de la mano.

Ehunka izan ziren uztailaren 15ean ELAk Gasteizen egin zuen deialdia-
rekin bat egin zuten langileak. Guztiek 'enplegu suntsiketari ez!' oihu-
katu zuten. Gainera,
krisi egoera honetan
Eusko Jaurlaritza eta
patronala elkarrekin
doazela salatu zuten.
Gasteizen bildutako
lagunen artean tarte
berezia izan zuten
azken hilabeteetan
Enplegu Erregulazio-
Espedienteak jaso
dituzten enpresatako
ordezkariak. 
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El secretario general comenzó su
intervención afirmando lo que ELA ha
manifestado en numerosas ocasiones:
cambian los Gobiernos para, en rela-
ción a nuestros intereses de clase,
seguir con la misma política. “El lehen-
dakari Patxi López se ha reunido con
muchos agentes sociales, pero sólo son-
ríe con algunos. Hablamos del Círculo
de Empresarios, Confebask, los respon-
sables de la gran banca, especuladores
varios… Todos ellos han salido muy
contentos de sus reuniones porque
saben que el lehendakari no va a hacer
nada que perjudique sus intereses. Este
Gobierno, igual que el anterior, se va a
llevar bien con la patronal”.

Adolfo Muñoz, Txiki, también se
refirió a la política de la consejera de
Trabajo, Gemma Zabaleta. “La conseje-
ra dice que van a mirar los EREs con
lupa. Es una frase vacía pensada para
ser un titular de prensa. Gemma Zaba-
leta también hace trampa cuando dice
que la mayoría han sido acordados,
ocultando que es una negociación
viciada porque su Administración auto-
riza todos los EREs, incluso en contra
de los propios informes de la Inspección
de Trabajo”.

“La Consejera sabe, igual que noso-
tros, –añadió– que la patronal obtiene
el ajuste de empleo que desea y, cons-
ciente de ese privilegio la patronal
chantajea en la negociación colectiva.
Sabe que con una patronal tan mimada
por los poderes públicos, el punto de
encuentro del sindicalismo que no
lucha es la renuncia a los derechos. Lo
sabe y no le importa. A nosotros sí nos
importa. Y mucho. ¡Ahora, sólo falta
que el Gobierno autorice los EREs en
minoría, ELA responderá!”

NO QUIEREN QUE LA GENTE
SEPA LO QUE HACEN

En opinión de Adolfo Muñoz, Txiki,
el Gobierno Vasco no quiere cambiar
nada que afecte en negativo a la patro-
nal. “Nos ocultan lo que pasa, lo que
hacen. No quieren que lo sepamos. No
hay más que ver cuáles son las políticas
reales para comprobar que nada cam-
bia. Hace unas semanas supimos que el
presupuesto para el año que viene será
menor que el de este año. Esto reper-
cutirá en menos gasto social, ahora que
las necesidades sociales son especial-
mente acuciantes. Mientras tanto, año
tras año regalan cientos de millones de
euros a los empresarios bajándoles el
Impuesto de Sociedades. También nos
anuncian la intención de endeudarse y
quieren que la deuda la paguemos
nosotros. Se endeudan para dar dinero
a los especuladores y se reafirman en
que paguemos el endeudamiento noso-
tros. El dinero es para los especuladores
y el ajuste de empleo para nosotros. Y,
por supuesto, la fiscalidad –el instru-
mento más importante que tiene un
Gobierno para lograr una distribución
más justa de la riqueza– ni se toca. No
se quiere desandar lo que se ha hecho,
no se quiere dar marcha atrás en una
reforma insensata y el endeudamiento
lo vamos a pagar nosotros”.

El secretario general criticó un diálo-
go social en el que se desprecia a la
mayoría sindical. Para dar legitimidad a
todo esto. “Han dicho que van a traba-
jar con discreción, a escondidas casi. Es
un diálogo social devaluado y subordi-
nado al del Estado. Primero Madrid, y
lo que allí acuerden. Y luego, lo demás.
En el fondo, los que participan en esa
farsa están de acuerdo en lo esencial:

en que no cambien las políticas fracasa-
das, en no dar explicaciones sobre lo
que ha pasado… Entramos en fase de
ajuste. Y han decidido gobiernos y
patronal que lo que se ajusta es lo
nuestro”.

POLÍTICA DE PROPAGANDA

Adolfo Muñoz, Txiki, calificó de pro-
paganda política el diálogo social
impulsado por el Gobierno de Patxi
López. “Tratan de vender un burro cojo
como si fuera un caballo de carreras.
Para eso se teatraliza el diálogo social
vacío de contenidos, para dar cobertura
a una política contraria a nuestros inte-
reses. Es un modelo totalmente mediá-
tico por arriba –muchas fotos y sonri-
sas– y vacío por abajo. Que se lo pre-
gunten si no a las mujeres de Sabeco,
de las Residencias de Gipuzkoa, del
Aeropuerto de Loiu, de Ariznavarra…
De esas cosas, de las que de verdad
importan a nuestra gente, no quieren
hablar”.

“En este contexto, la exigencia de
una nueva reforma laboral es un señue-
lo. Claro que habría que hacer una
nueva reforma, pero justo en el sentido

contrario del que plantean. Sin embar-
go, la patronal ya sabe que Zapatero no
hará nada de eso, que no tomará nin-
guna medida que vaya en contra de sus
intereses. De hecho, la patronal no
necesita una nueva reforma, ya destru-
yen todo el empleo que quieren”.

LA PATRONAL, SATISFECHA

“¿Por qué la patronal sale tan feliz
de las reuniones con Patxi López?”, se
preguntó por último en voz alta el
secretario general de ELA. “La patronal
vasca dice que la negociación colectiva
es un 'sinsentido', y un alto cargo
socialista que 'el empresariado vasco
tiene una mayor sensibilidad social,
afortunadamente, que la que tienen en
el resto de España'. Es de chiste”.

“El Gobierno Vasco defiende a esta
patronal, para eso ha montado el diálo-
go social en minoría”, concluyó. “Ante
esta preocupante situación Adolfo
Muñoz, Txiki, sólo ve una solución:
seguir movilizándonos. “Vamos a expli-
car lo que no quieren que sepa la gen-
te. Sabemos que sólo mediante la
movilización tienen futuro nuestras
aspiraciones”.

Adolfo Muñoz, Txiki, secretario general de ELA, denuncia que aunque cambien los gobiernos
las políticas públicas siguen siendo las mismas, siempre en contra de la clase trabajadora

“EL GOBIERNO VASCO PRETENDE DAR COBERTURA A
LOS AJUSTES DE EMPLEO CON EL DIÁLOGO SOCIAL”

Unai Martinez, ELA-Metaleko idazkari nagusia

“ANTOLATU ETA BORROKATU BESTE
IRTENBIDERIK EZ DAGO”

Euskal Herriko langileentzat azken hilabeteak
gogorrak izaten ari direla onartu zuen metaleko
arduradun Unai Martinezek. “Milaka lagun kale-
ratu dituzte; negoziazio kolektiboan erasoak
jasotzen ari gara etengabe; Enplegu Erregulazio-
Espedienteak edo ERE bezalako hitzak modan
jarri dira; administrazioak patronalaren xantaia
onartu eta nahi duen guztia ematen dio...” 

Egoera honen aurrean antolatu eta borrokatu
beste irtenbiderik ez dagoela azpimarratu zuen
Martinezek. “Zertarako antolatu eta borrokatu?
Lanpostu guztiak defendatzeko; lantegi bakoi-
tzaren etorkizuna berma-tzeko; urteetan lortuta-

ko hitzarmenak hobetzeko… Hamaika arrazoi ditugu!”

Eusko Jaurlaritzaren jarrera gogor salatu zuen Martinezek, eta, langileen intere-
sei dagokionez, ezer gutxi aldatu dela gaineratu. “Lehen sozialdemokrazia zegoen
Lan Sailaren buru; orain, langile-sozialismoa. Ez diezagutela adarrik jo! Ezer gutxi
sinisten dute sozialismoan, soilik merkatu librean sinesten dute. Langileon eskaki-
zunei ezetz esaten diete, eta patronalari nahi duen guztia ematen diote. Enplegu
Erregulazio-Espedienteekin zer egiten ari diren ikusi besterik ez dago. Guztiak
onartzen dituzte, sindikatuekin adostu gabeak ere. Berdin zaie enpresak irabaziak
izatea; langileak normaltasunez lanean aritzea; enpresak langile guztiak bota eta
Aldi Baterako Laneko Enpresen bidez kontratatutako langileengatik ordezkatu nahi
izatea; enpresak lanik ez dutela argudiatu eta lanaldia handitu nahi izatea…Aski
dela esateko ordua heldu da”.
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ELAko ehunka ordezkarik bat egin zuten langileen aldarrikapenekin

VILLABONAKO SANTIAGO ZAHAR-ETXEKO
GREBALARIEN ALDEKO MANIFESTAZIOA

Desde hace ya algunos
meses las trabajadoras de las
residencias de Gipuzkoa se
encuentran en lucha por un
convenio laboral digno. A día
de hoy, trabajadoras de 5 resi-
dencias están en huelga: San-
tiago de Villabona, Egogain
de Eibar, San Jose de Ordizia,
Aldakonea de Donostia y San
Juan Bautista de Andoain.

Después de verano se incorporarán más residencias a
la huelga. Ya han decidido la huelga indefinida a
tiempo completo en Mizpirualde de Bergara. 

Hay que recordar que la negociación del Convenio
Provincial de Residencias se encuentra bloqueada, por
lo menos oficialmente, desde hace ya varios meses,
desde que Adegi, de la mano de Diputación, decidiera
que no se volvía a reunir. 

Las demandas principales de las trabajadoras del
sector son las siguientes: garantizar la subrogación (es
decir, que las trabajadoras mantengan su puesto de
trabajo con las mismas condiciones, pese a que cam-
bie la empresa que gestione la residencia), homologa-
ción con las condiciones laborales que rigen en la
administración que subcontrata la gestión del servicio
(ayuntamiento, diputación, etc…), además de contar
con calendarios laborales que permitan conciliar la
vida laboral y familiar. 

Nos encontramos ante un conflicto surgido como
consecuencia de la privatización de los servicios socia-
les por parte de la administración, ayuntamientos y
diputación. Es la consecuencia de apostar por la ges-
tión privada de lo público. A nuestros dirigentes se les
llena la boca cuando hablan de la importancia de los
servicios sociales, en este caso la atención de nuestras
personas mayores, pero a la hora de ofrecer esos ser-
vicios se quitan el marrón otorgando la gestión a
empresas privadas, empresas gestionadas a menudo
por sus amigos y amigas. 

La privatización de los servicios públicos tiene
varias consecuencias inmediatas: la precarización de
las condiciones de trabajo y un peor servicio a la ciu-
dadanía. Pero ni una ni otra importan ni a la Diputa-
ción ni a los ayuntamientos. ¿Por qué una trabajadora
que realiza el mismo trabajo, en la misma residencia y
con los mismos ancianos tiene que cobrar hasta
10.800 euros menos al año y trabajar 80 horas más
por el mero hecho de estar en nómina de la empresa
privada de turno, en lugar de la Administración que
corresponda? ¿Por qué las trabajadoras de las empre-
sas subcontratadas carecen de la estabilidad laboral
necesaria y están al albur de que la administración
otorgue la gestión de la residencia, en la cual llevan
trabajando incluso años, a una empresa o a otra?
¿Por qué si es la administración, ayuntamientos o
diputación la que pone todo el dinero que no ponen
los familiares (que no debieran poner nada), no ges-
tiona el servicio directamente, en lugar de engordar

los beneficios de las empresas privadas de sus
amigos?

Queremos hacer un llamamiento, una vez más, a
todos lo partidos políticos, en especial a aquellos que
tienen responsabilidad de Gobierno en las residencias
de ancianos, tanto a nivel municipal como de Diputa-
ción. Es hora ya de quitarse la careta. A día de hoy no
hay ninguna diferencia entre lo que proponen y hacen
unos y otros, tanto EA como PNV, PSE y ANV. Curiosa
suma de siglas, ¿verdad? Lo cierto es que en este
tema si no están de acuerdo todos, lo parece…

Ya ha habido un ayuntamiento, el de Errentería,
que ha acordado la equiparación de las trabajadoras
de la subcontrata de la Residencia y algún otro ayun-
tamiento ha hecho ya una oferta de equiparación.
¿Por qué lo que ha sido posible en Errentería no lo es
en el resto de las administraciones?

Creemos que nos encontramos ante una situación
insostenible. No se puede dilatar más en el tiempo
que administración, ayuntamientos y Diputación, aga-
rren el toro por los cuernos y se dejen de mandangas.
Saben perfectamente que éste no es un problema
que se pueda solucionar sólo entre las trabajadoras y
las empresas. 

Este es un problema que sólo lo pueden solucionar
quienes lo han generado, es decir aquellos que han
privatizado todo lo privatizable. De aquellos barros
vienen estos lodos. Tenemos razón y es de justicia. 

Joseba Villarreal.
Responsable de negociación colectiva 

¿QUÉ SUCEDE EN LAS RESIDENCIAS DE GIPUZKOA?
Las trabajadoras luchan contra la discriminación ante ayuntamientos y Diputación

ELAko ehunka ordezkarik hartu
zuten parte Villabonako Santiago zahar-
etxeko grebalariei elkartasuna adieraz-
teko uztailaren 10ean egin zen mani-
festazioan. Langileak greban daude
otsailetik udaletxeko zahar-etxe hone-
tan ematen diren soldata eta lan bal-

dintzen diskriminazioa salatzeko eta,
bide batez, lan hitzarmen berria aldarri-
katzeko. 

Protesta ekintza goizeko 11:30etan
hasi zen udaletxearen aurrean, negozia-
zio kolektiboko arduradun Joseba Villa-
rrealen eta sektoreko arduradun Idoia

Elustondoren hitzaldiekin. Ondoren,
herriko kale nagusiak zeharkatu eta
gero, manifestazioa udaletxeko enpa-
rantzara itzuli zen.

Idoia Elustondok gogoratu zuen
Villabonako langileen borroka ez dela
Gipuzkoako egoitzetako gatazka baka-
rra. Esaterako, uneotan greba eta mobi-
lizazioak daude Ordiziako San Jose
Egoitzan, Andoaingo San Juan Baiatzai-
lean, Eibarko Egogainen eta Donostiako
Aldakoenean. Egoera konpondu ezean,
irailetik aurrera gatazka egoitza gehia-
gotara zabalduko dela iragarri zuen.

Elustondok azken hilabeteetan Villa-
bonako Santiago zahar-etxeko langileak
jasan dituzten mehatxuak ere salatu
zituen, eta akordioa lortu bitartean
borrokak jarraituko duela adierazi zion
Villabonako alkateari.

Gipuzkoako lan hitzarmena ere izan
zuen hizpide Elustondok. Adegi eta
Lares patronalek LAB, UGT eta CCOO
sindikatuen laguntzarekin gauzatutako
hitzarmenak soldata baxuak eta lan bal-
dintza kaxkarrak jasotzen zituela azaldu
zuen. “Jarrera horrekin ELAk ezarritako

aldarrikapenei muga jartzea besterik ez
dute nahi”, azpimarratu zuen. Era
honetan, subrogazioaren beharra
nabarmendu zuen.

Negoziazio kolektiboko arduradun
Joseba Villarrealek sindikatuaren elkar-
tasun osoa helarazi zien grebalariei,
Villabonako enparantzan bildutako
ehunka ordezkarien txalo artean. Gai-
nera, ezkerreko polítikak egiteko ausar-
dia eskatu zion EAE-ANVko alkateari,
“beste alkateei exijitu diegun bezala”.

Azkenik, grebalarien ordezkariak
hartu zuen hitza. Oztopo guztien gai-
netik gatazkak aurrera egingo duela
esan zuen. “Mehatxuak ez gaituzte bel-
durtuko guztiok batuta jarraitzen
dugun bitartean”.

Cientos de personas
mostraron su solidaridad
a las trabajadoras de la
Residencia Santiago de

Villabona
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● La empresa sigue sin querer negociar en Ariznavarra

La dirección de la empresa Mapfre Quavitae Bizi–Kalitatea, adjudicataria de la
gestión de la Residencia Ariznavarra de Gasteiz, ha modificado a la baja su oferta.
De este modo el incremento salarial queda limitado al IPC. En opinión de ELA esta
posición pone de manifiesto la actitud cínica y prepotente de la empresa. Además
muestra, una vez más, su falta de voluntad negociadora.

Mientras tanto las trabajadoras –en huelga desde hace 16 meses– denuncian
que el Diputado General de Araba Xabier Aguirre sigue mirando para otro lado,
dejando que una empresa como Mapfre logre importantes beneficios con la ges-
tión de más de 900.000 euros al año, a costa de la calidad del servicio y de las con-
diciones laborales de las trabajadoras. En este momento hay una lista de espera de
300 personas para solicitar plaza en Ariznavarra.

● Beharrezkoa de soldaten igoera

Prezioak %0,3 igo dira 2009. urtea hasi zenetik, baina aurreko urtetik ona
–hots, 2008ko ekainetik 2009ko ekainera– %1 jaitsi dira. Bilakaera azterturik, urte
bukaerako Kontsumorako Prezioen Indizea negatiboa izan daiteke. Egoera honen
aurrean ELAk argi du negoziazio kolektiboan, edozein kasutan, soldatak igotzearen
babes-klausula sartzea beharrezkoa dela. 

Ekonomi hazkunde garaian lan errentek pisua galdu dute errentaren banaketan,
eta enpresariek, krisi garaian ere, joera honekin jarraitu nahi dute. Soldatek ez dute
krisia sortu, eta, beraz, ez dute zertan krisiaren ondoriorik ordaindu. Are gehiago,
errentaren banaketaren joera aldatzen eta ekonomi egoera hobetzen lagunduko
duten soldata igoeren alde borrokatzen jarraitu beharra dagoela uste du ELAk.

● ELA condena el atentado de Durango

ELA ha condenado el atentado del pasado 10 de julio contra la sede del PSE-EE
en Durango, atentado que vuelve a generar indignación y preocupación graves en
la sociedad vasca. ELA quiere mostrar su solidaridad a las personas afectados por la
explosión y al PSE-EE.

ELA vuelve a reiterar, una vez más, su exigencia a ETA para que abandone el
camino de la violencia y la coacción. Es imprescindible encontrar soluciones exclusi-
vamente por vías civiles y democráticas al conflicto político que vive este pueblo.

● Lan hitzarmena betetzeko akordioa Ts Fundiciones-en

Hiru astetako mobilizazioen ostean eta greba mugagabea hastearen bezperan,
Zestoako TS Fundiciones enpresako zuzendaritzak atzera egin eta lan hitzarmenean
jasotzen diren soldata igoera eta beste hainbat hobekuntza mantentzeko prest
agertu da. Greba deialdia ELAren eskutik etorri zen eta LAB eta UGT sindikatuek
bat egin zuten proposamenarekin. Era berean, deialdiak langileen ia erabateko
babesa jaso zuen batzar orokorrean (135 aldeko boz eta 17 kontrako).

● Tres días más de huelga en el aeropuerto de Loiu

La totalidad de los trabajadores y trabajadoras de limpieza y recogida de carrillos
del aeropuerto de Loiu que no habían sido incluidos en el decreto de servicios míni-
mos secundaron las tres jornadas de huelga convocadas por ELA para los días 10,
11 y 12 de julio, ante la negativa de Aena y la subcontrata Eulen a entablar nego-
ciaciones con la representación de ELA, mayoritario en el comité. Si la empresa no
modifica su posición los paros volverán a repetirse los días 24, 25 y 26 de julio.

● Firmado el convenio de Intervención Social de Bizkaia

Los sindicatos ELA y CCOO suscribieron este convenio que recoge una subida
salarial del IPC más el 7,6% durante los cuatro años de vigencia del convenio, así
como pluses en materia de nocturnidad, festividad y guardia localizada. El convenio
afecta a cerca de 3.000 trabajadoras y trabajadores. 

● ELA reclama un cambio de rumbo en la dirección de
Gorostidi

El 31 de julio finaliza el ERE en la empresa Gorostidi de Tolosa y la incertidumbre
sobre su futuro aumenta, ya que carece de un plan de viabilidad. A pesar de contar
con carga de trabajo para los próximos meses, los problemas de liquidez le impiden
dotarse de la financiación necesaria. ELA ha exigido a las instituciones públicas y a
las entidades bancarias –en especial a la Kutxa– que no miren al otro lado y se
involucren en el futuro de esta empresa que cuenta con 168 trabajadores/as.

● Despedida por exigir medidas de higiene y seguridad
en la Residencia de Barrika

La Junta de Patronato y la Dirección de la Residencia Hospital Asilo Fundación
Elorduy de Barrika han despedido a una trabajadora por poner en conocimiento de
la inspección la falta de cumplimiento por parte de la empresa de las más elemen-
tales medidas de seguridad e higiene, afectando, lógicamente, a la atención a los
residentes. La denuncia viene motivada por el contagio de 5 trabajadoras de una
bacteria y la ausencia de respuesta por parte de la empresa a las trabajadoras con-
tagiadas.

Labur Breves


